

また、木の実には救荒食としても重要で、太平洋戦争中の食糧不足の際は、政府はドングリなどの木の実を食べるよう推奨しました。

木の実や山菜は手に入れています。

木の実や山菜という副菜のイメージですが、この

また、木の実には救荒食としても重要で、太平洋戦争中の食糧不足の際は、政府はドングリなどの木の実を食べるよう推奨しました。

また、木の実には救荒食としても重要で、太平洋戦争中の食糧不足の際は、政府はドングリなどの木の実を食べるよう推奨しました。

また、前述の粟津湖底遺跡では時代によって利用した木の実類が異なり、気温によって変化した周辺環境に応じて、食生活が変化することがわかりました。現代にあっても食べ物は地域ごとに個性的で、食文化が環境に根ざしたものである

木の実 祖先は植物利用の達人

貴族のグルメぶりを明らかにした、長屋王邸(奈良県)から見つかった木簡からは、いまとあまり変わらぬ食材の利用がわかって

ころはいまのパンや米のようなデンプン質で腹持ちする食料という存在だったよ

さらにさかのぼること4500年前の大津市粟津湖底遺跡では、動物質食料を含めた全食料の約半分が木

ワ・ヒエなどの雑穀類、ヤマモモ、キイチゴ、ブドウ、クワなどの果物類、エゴマ、球根が見つかっており、ほかにイモ類の利用も推定されています。

キが全食料の約4割を占め

前期)の土層から、クリ、



トチノキ

この表れといえます。こうした食料以外にも塗料や容器、繊維としてウルシやヒヨウタン、カラムシなどが利用されています。わたしたちの祖先は多様な植物資源から有用なものを選び取って巧みに得ていた、植物利用の達人だったのです。

(財団法人滋賀県文化財保護協会 中川治美)